

# Martignac

30-09-2018

En janvier 1828, Jean-Baptiste de Martignac (1778-1832) est nommé à la tête du gouvernement par Charles X. C'est une personnalité originale. Ancien secrétaire de Sieyès, il a été successivement homme de lettres et avocat avant de se lancer en politique. C'est un libéral. Vite, il allège le contrôle de la presse et abroge la censure. Sa politique, qu'on dirait aujourd'hui centriste, lui attire l'hostilité à la fois de la gauche et de la droite.

En janvier 1829, Le Globe, quoique plus progressiste que Martignac, soutient son ministère au nom du réalisme et loue son désir de "parler vrai", à l'opposé de l'hypocrisie des extrêmes. Mais en août, gauche et droite s'allient pour faire tomber le ministre, à la grande satisfaction de Charles X. Martignac est remplacé par le prince de Polignac, un ultra dont la politique conservatrice amènera, un an plus tard, les Trois Glorieuses.

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)